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Kleine Anfrage zur kurzfristigen schriftlichen Beantwortung  
gemäß § 46 Abs. 2 GO LT  

Abgeordnete Dr. Stefan Birkner und Jörg Bode (FDP) 

Gibt es Schwierigkeiten beim A1-Verfahren? 

Anfrage der Abgeordneten Dr. Stefan Birkner und Jörg Bode (FDP) an die Landesregierung, einge-
gangen am 06.03.2019 

 

Für die Entsendung von Beschäftigten in einen anderen Mitgliedstaat der Europäischen Union, ei-
nen Vertragsstaat des Abkommens über den Europäischen Wirtschaftsraum oder in die Schweiz ist 
die Ausstellung einer sogenannten A1-Bescheinigung erforderlich. Seit 2017 gibt es die Möglich-
keit, diese Bescheinigung auf dem elektronischen Weg beim zuständigen Rententräger zu beantra-
gen. Mit dem 1. Januar 2019 gilt theoretisch ein neues und vereinfachtes Verfahren, welches in der 
Entwicklung und praktischen Umsetzung auf technische Herausforderungen stößt. 

1. Wie ist das derzeit gültige elektronische A1-Verfahren aufgebaut? 

2. Welche Probleme gibt es bei der technischen Umsetzung des elektronischen Antrags- und 
Bescheinigungsverfahrens A1? 

3. Was kann oder wird die Landesregierung unternehmen, um das A1-Verfahren zeitnah für die 
betroffenen Beschäftigten und Arbeitgeber zu vereinfachen? 

 

(Verteilt am 11.03.2019) 
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